

FILM AB!

von Frank Ebert
Geschäftsführer Oberfranken Offensiv



Das Demographie-Kompetenzzentrum Oberfranken startet das „Kulturnetzwerk Silberfilm“ im Hollfelder Kino im Landkreis Bayreuth. Das Interesse an dem Programm für Menschen +/- 100 ist landkreisübergreifend groß.

Etwas zurückgeben wollen. Eine Erinnerung. Ein Gefühl. Ein Erlebnis. Das sind die Gedanken, die mich begleiten, wenn ich vom Kulturnetzwerk Silberfilm spreche. Als kleiner Junge war es für mich das Größte, wenn ich das Wochenende bei Omi verbringen durfte. Ich trank heißen Kakao, durfte die Reste vom Kuchenteig aus der Schüssel kratzen und ab und zu fernsehen. Heinz Rühmann, Magda Schneider, Karlheinz Böhm, O.W. Fischer – diese Namen kenne ich deshalb noch heute. Meine Oma hat die Stars ihrer Zeit jedoch nicht nur wie ich im Fernsehen, sondern noch im Kino erlebt.

Kino als sozialer Treffpunkt – für Besucher mit und ohne Handicap

So wie ihr geht es vielen Senioren. Damals wie heute war ein Kinobesuch schon immer mehr als nur einen Film ansehen. Das meist jüngere Publikum macht sich hübsch, geht abends aus, trifft sich gemeinsam im Kino, Pärchen kuscheln in den Sitzen, das Licht geht aus, der Vorhang auf. Es riecht nach Süßigkeiten. An dieser Spannung hat sich bis heute kaum etwas geändert. Auch nicht die Hauptaltersgruppe der Kinobesucher, eben die Jüngeren. Besucher ab 65 Jahren werden in den Statistiken nicht einmal mehr erfasst. Genau hier wollen wir mit dem Demographie-Kompetenzzentrum Oberfranken und dem Projekt „Silberfilm“ einen Impuls setzen. Unser Kinopublikum sind vornehmlich ältere Menschen, gerne auch mit Pflegebedarf. Denn besonders das Thema Demenz spielt hierbei eine zentrale Rolle. Zum einen für die Betroffenen selbst – aus eigener Erfahrung darf ich sagen, dass Erlebtes aus der fernen Vergangenheit eine feste Konstante sein kann, weit mehr als das Gestern und Heute. Zum anderen aber auch für Familienangehörige und Pflegenden, denn der Austausch mit gleichgesinnten Menschen in dieser Situation ist von großer Bedeutung. Auch dafür haben wir „Silberfilm“ gestartet.



Staatsministerin Melanie Huml, Vorsitzende Oberfranken Offensiv e.V., beim Projektauftritt in Hollfeld



Begeistertes Publikum bei der Premiere des „Kulturnetzwerk Silberfilm“ in Hollfeld

Melanie Huml, Vorsitzende von Oberfranken Offensiv und Staatsministerin für Gesundheit und Pflege MdL, bringt es bei der Eröffnung im Kintopp Hollfeld auf den Punkt: „Jeder Ansatz, der dazu beiträgt, den oft beschwerlichen Alltag älterer Menschen ab und an mit mehr Leichtigkeit und Lebensfreude zu versehen, ist es wert gefördert zu werden.“

Filmangebot nicht nur für Senioren

Das Programm von Silberfilm bietet Klassiker aus den 50er Jahren ebenso wie Hollywood-Kino der 60er und 70er bis hin zu Spielfilmen der Gegenwart, jeweils abgestimmt auf unser Zielpublikum. Die Kinobesucher erwartet neben dem Filmerlebnis das komplette cineastische Rahmenprogramm von Heiß- und Kaltgetränken über Popcorn bis hin zu kleinen Snacks und Klatsch & Tratsch im Kino-Foyer. Das Kintopp in Hollfeld bietet den optimalen Rahmen. Es ist eines der kleinsten und traditionsreichsten Programmkinos in Bayern. Die Stadt, der Kino-Verein und das Hollfelder Mehrgenerationenhaus stehen zu 100 Prozent hinter dem Projekt und nicht zuletzt ist das Kino landkreisübergreifend sehr leicht erreichbar.

Etwas zurückgeben wollen. Eine Erinnerung. Ein Gefühl. Ein Erlebnis. Das möchte ich nicht nur meiner Omi. Das möchte ich offen gestanden auch mir. Ich freue mich auf den gemeinsamen Kinobesuch mit ihr.

PROGRAMMÜBERSICHT 2018:

Alle Filme laufen freitags, Veranstaltungsbeginn 14:30 Uhr

- 18.05. Das Dreimäderlhaus (Operettenfilm)
- 15.06. Unterwegs mit Jacqueline (Komödie)
- 14.09. Mary Poppins (Musical)
- 16.11. Serengeti darf nicht sterben (Naturfilm)

Veranstaltungsort:

Kintopp Hollfeld, Theresienstraße 8, 96142 Hollfeld
Eintrittspreis: 7 Euro

Anmeldung:

<http://hollfeld.silberfilm.info> oder 09274 / 9677

Auf www.demographie-oberfranken.de, www.oberfranken.de und Facebook www.facebook.com/oberfrankenoffensiv halten wir Sie immer über unsere Aktivitäten auf dem Laufenden.

